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Résume : 

 

La pollution des sols est l’un des problèmes environnementaux le plus dangereux,  

dans ce contexte  dans notre laboratoire (biodiversité et conservation des eaux et des sols) on 

essayé de faire l’étude de l’effet de la salinité et du plomb sur les plantes. 

L’utilisation  des plantes halophytes dans la réhabilitation des sols pollués et l’un des 

techniques les plus répandues dans ce sens.  

La famille chénopodiacée regroupe des halophytes importantes tell que l’Atriplex . Le 

présent travail est réalisé sur la plantation d’Atriplex halimus L. dans des pots en plastique, 

après un mois de germination et de croissance  les plantes sont irriguées régulièrement  par 

solution nutritive (Hoagland) et stressées à  des doses de 0%, 0,5% et3% de NaCl  pendant 

une durée de quatre  moins. 

Avant un mois de la réalisation des analyses biochimiques, les plantes sont soumise à 

des concentration   différentes au plomb (0ppm, 800ppm, 1600ppm, 2400ppm). 

Puis notre étude se termine par le dosage de la  chlorophylle(a), chlorophylle(b), 

chlorophylle (a+b), la  proline, la teneur relative en eau et les  sucres solubles. 

Les résultats obtenus montrent que le stress salin et métallique peut créer des 

perturbations physiologiques et biochimiques traduite par une augmentation ou une 

diminution des teneurs en paramètres étudiées. Mais malgré ces variations les plantes 

d’Atriplex  donnent une bonne adaptation vis-vis ces contraintes.     

Les    résultats  trouvés  suggèrent    que    l’Atriplex halimus L.    peuvent  être 

utilisées  dans  un  système  de  dépollution  des  sols  car  elles  possèdent  des  propriétés 

particulières de résistance naturelle à de nombreuses contraintes abiotiques. 

Mots clés : stress salin, Atriplex halimus L, plomb, phytoremédiation 

 

  

 



Abstract 

 

The pollution of the soil is one of the environmental problems most dangerous, in 

this context in our laboratory (biodiversity and conservation of soil water) we tried to make 

the study of the effect of salinity and lead on the plants. 

The use of the plants halophytes in the rehabilitation of the  polluted soils and is  of 

the most widespread techniques in this direction. 

The chénopodiacée family regroup important halophytes such as Atriplex. This 

work was executed using the plant of Atriplex halimus L in plastic pots, after one month of 

germination and growth the plants were irrigated regularly by nutritive solution (Hoagland) 

and are stressed with the dose of 0%, 0, 5% and 3% of NaCl during four month. 

Before one month of the realization of the biochemical analyses, the plants were 

subjected to different concentration of lead (0ppm, 800ppm, 1600ppm, 2400ppm). 

Then our study ends with estimations of the chlorophylle (a), chlorophylle (b), 

chlorophylle  (a+b), the proline, the relative content water and soluble sugars. 

The results obtained show that the saline and metal stress can create physiological 

and biochemical disturbances translated by an increase or a reduction in the contents of 

parameters studied. But in spite of these variations the plants of Atriplex give a good 

adaptation against these constraints.    

The results suggest that Atriplex halimus L. can be used in a system of depollution 

of soil because they have particular properties of natural resistance to many abiotic 

constraints. 

Key words: saline stress, Atriplex halimus L, lead, phytoremediation  
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